

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNNA

ESPACIO ELECTORAL

DISTRACTORES PARA OLVIDAR LA BARREDORA



ELEAZAR FLORES

EX GOBERNADORES DE OPOSICIÓN. De entrada la justicia los declaró culpables, de ahí que no haya intento por defenderlos, pero como en política no existe la CASUALIDAD, surge el sospechosismo, cuando por ocuparse del DUETO DUARTE y más ex gobernadores de OPOSICIÓN, los MEDIOS OLVIDEN casos delictivos CAPITALES como LA BARREDORA, MICHOACÁN etc.etc.

De acuerdo a los expedientes hechos públicos, los ex gobernadores Javier Duarte de Ochoa, de Veracruz, y César Duarte de Chihuahua, ambos de militancia priista pagan sus penas, el primero por salir excarcelado y el segundo recapturado, por culpas de sobra conocidas que sobraría enumerarlas, sin embargo, el TIEMPO DE BALCONEARLOS es lo que se cuestiona.

Si es de los míos que aún ojea periódicos, escucha noticieros o ve las informativos televisivos, detectará que a los casos de los DUARTE, -jarocho y chihuahuense-, llenan páginas y tiempos considerables en sus transmisiones, y si se entera por los MEDIOS DEL GOBIERNO ni se diga, se explaya tundiendo a los emissarios del pasado, conservadurista y neoliberal.

BARREDORA.-A cambio, los mismos medios de comunicación, convencionales y digitales han relegado, y otros hasta han olvidado, casos que por el silencio guardado parecerían ya CASOS RESUELTOS, lo que está lejos de serlo, evidenciándose la fuerza, -a favor o en contra-, de los medios, hasta ENAJENADORA, dirían algunos expertos.

En el caso de la barredora, el olvido llega lejos o cerca, tanto que el líder senatorial Adán como que no se haya comido la MANZANA DE LA CORRUPCIÓN, pues el único detenido del caso, su Secretario de Seguridad tabasqueño Hernán Bermúdez, lleva ya buen tiempo detenido, seguramente para preparar su ESTRATEGIA DE DEFENSA.

Dentro de esta estrategia, -ha trascendido-, que el tal Bermúdez EXCULPARÁ al gobernador que lo contrató para encargarse la seguridad de Tabasco, de ahí que la justicia podría llegar de jerarquías policiales de Bermúdez para abajo.

HUACHICOL MÚLTIPLE.- Si los medios han relegado el asunto BARREDOR, de los presuntos ilícitos por el robo de hidrocarburos que llegaron incluso al HUACHICOL FISCAL, a los medios les ha llegado el OLVIDO con una excepción, el noticiero de CARMEN ARISTEGUI ha dado un seguimiento de investigación profesional en una sección denominada el HUACHICOL MILITAR o algo así.

Aristegui ha dado voz a los denunciantes, también a un militar que desmintió con datos su involucramiento, señalando incluso a otras personas que lo supieron, justamente por resistirse a avalar algunos procedimientos poco claros, debido a ello su RELEVO.

Y en cuanto al caso URUAPAN-MANZO-MICHOACÁN, las cosas parecieron haberse detenido cuando se descubrió que un guardaespalda cercano al ex alcalde asesinado, era un militar retirado, ahora con paradero desconocido.

Como su opinión es la que cuenta, decida si la 4T DISTRAE o solo es buena para el ACARREO.

EL HUSMEADOR

¡México! El Patio Trasero de Putin! Espías Rusos Desenmascarados y el Desdén de AMLO que Amenaza con Romper la Alianza con EU



EL HUSMEADOR

Mientras millones de turistas rusos desembarcan en las playas de Cancún y las calles bulliciosas de la capital mexicana, entre ellos se cuelan no solo vacacionistas con vodka en mano, sino agentes de la KGB moderna, espías del Kremlin disfrazados de diplomáticos. No es una novela de espías de John le Carré; es la cruda realidad que destapa hoy The New York Times en una investigación que sacude los cimientos de la relación México-Estados Unidos. Y el detonante: un gobierno que, desde la era de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), recibió alertas directas de Washington, las ignoró con una sonrisa soberbia y dejó que estos lobos rusos merodearan libremente en nuestro territorio. ¿Las consecuencias? Un abismo de desconfianza con el Tío Sam que podría costarnos caro: desde aranceles en el T-MEC hasta una frontera sellada como nunca antes. Todo comienza en marzo de 2022, en el fragor de la invasión rusa a Ucrania. El general de la Fuerza Aérea de EU, Glen VanHerck, declara ante el Senado estadounidense que México se ha convertido en el "mayor foco" de la inteligencia militar rusa en América Latina, con agentes del GRU (la agencia de inteligencia militar de Moscú) operando a sus anchas para vigilar a su eterno enemigo: Estados Unidos. La respuesta de AMLO, en su mañanera habitual, fue un

portazo diplomático: "No tenemos información sobre eso. México es un país libre, independiente y soberano". Palabras que resonaron como un eco de su doctrina de no intervención, pero que, según nueve funcionarios actuales y exfuncionarios de ambos países, eran una mentira piadosa. Porque sí había información. Mucha. Y directa.

La CIA, esa sombra omnipresente de Langley, compiló una lista explosiva: más de dos docenas de espías rusos infiltrados en la embajada de Moscú en la Ciudad de México, posando como agregados culturales o consejeros comerciales. Expedientes detallados, con historiales de operaciones en Europa del Este, donde habían sido expulsados por países como Polonia y los bálticos. Washington suplicó, presionó y hasta envió a sus diplomáticos de mayor rango incluyendo al secretario de Estado Antony Blinken en visitas discretas para que México los declarara persona non grata y los echara del país. ¿La reacción? Burocracia mexicana al estilo: "Nunca recibimos esa lista", decían en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), mientras el canciller Marcelo Ebrard minimizaba las preocupaciones como "exageraciones yanquis".

AMLO, informado personalmente en al menos tres ocasiones, optó por el silencio cómplice. Ni una expulsión. Ni un gesto.

Avancemos al presente. Claudia Sheinbaum, la presidenta que pro-

metió continuidad con "mejoras", heredó este polvorín y, hasta la fecha, no ha movido un dedo. Los espías siguen allí, reunidos con sus jefes en cafés de Polanco o en yates anclados en la Riviera Maya, entregando inteligencia sensible sobre movimientos militares en Texas o flujos de datos en Silicon Valley. ¿Por qué México? Porque somos el puente perfecto: frontera porosa, millones de vuelos transfronterizos y una contrainteligencia saturada por carteles y no por amenazas globales. Rusia lo sabe y lo explota. Sus agentes se mimetizan con el turismo y imaginan un espía ruso pidiendo margaritas en un all-inclusive mientras pasa un USB con secretos nucleares! y usan redes locales para sembrar desinformación en TikTok y X, avivando el antiamericanismo que tanto le gusta a Morena. Pero el verdadero escándalo no es solo la negligencia; es el costo geopolítico que pagaremos todos, en México, Estados Unidos, herido en su orgullo y en su seguridad nacional, ha respondido con frialdad calculada. Este verano, la embajada en México nombró su primer "observador de Rusia", un puesto que huele a paranoia justificada. Francia y el Reino Unido, alarmados por las campañas rusas que pintan a la OTAN como el villano imperialista, ya han elevado quejas formales a la SRE. Y con Donald Trump de regreso en

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatepa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición



COLUMNAS

¿A quién benefician más las protestas, manifestaciones y paros que se están llevando a cabo en varios, NO en todos los estados del país?



ING.IND. JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Tal y como se ha visto, esto no beneficia, pero si fortalece más a la actual Presidenta Claudia Sheinbaum y a su política tanto interna como externa (tal y como se vio en la reunión con los mandatarios de Estados Unidos y Canadá después de la inauguración del sorteo para la copa del mundo) y con una aprobación del 75% en México. En tanto a la llamada "oposición" conformada en la actualidad por los partidos y sus principales dirigentes , y que cada día se van sumando a la 4T más políticos de los grupos del PAN y PRI principalmente . Aunque ya varios integrantes de estos 2 partidos ya se han aliado a MORENA,pero la llamada "oposición" sigue y seguirán organizando y alentando este tipo de protestas, manifestaciones y paros de campesinos, agricultores y transportistas, Invitando para esto "con buenas gratificaciones" a falsos líderes y representantes de los sectores involucrados, y medios de comunicación, tomando como pretexto en estos momentos la nueva ley del agua y/o cualquier tema que no la conocen y está difundiendo entre estos sectores, sin conocimiento de causa.

Como la actual modificación a la nueva ley nacional del agua que viene a mejorarla su forma de servir a todos los mexicanos, y ya no más a un conjunto de políticos y acaparadores, en donde se

encuentran la familia de los lebrazos y gobernadores de varios estados, incluyendo a grandes empresas. Y/o que la "oposición" ,que en estos momentos la conforma Ricardo Salinas Pliego y toda su cadena de canales televisivos, en el que difunde que el 80% de los mexicanos "quiere fuera a Claudia Sheinbaum."Y como lo hemos venido comentando, este tipo de informaciones montadas o falsas, o mejor dicho, información pagada (por el señor empresario que ya se siente el nuevo presidente de México Ricardo Salinas Pliego " apareciendo en sus publicaciones, como presume ante los mexicanos su lujo y riquezas, sin que en la actualidad pague más de 75 mil millones de pesos que le debe al fisco, argumentando que la Presidenta Claudia Sheinbaum "no le quitará su TV Azteca" , apoyado supuestamente por el partido político del PAN), y dicha calumnias que no tienen ningún sustento legal o político son repartidas o difundidas a una escasa población rural y más a una población urbana en nuestro país.

Se ve cada día más desesperada, llegando al grado de que el partido político del PAN solicitaron al Instituto Nacional Electoral (INE) suspende la marcha de apoyo y reunión en el zócalo de la CdeM para que Claudia Sheinbaum rindiera un mensaje de los 7 años de la 4T, petición que con la mano en la cintura, este Instituto Electoral le denegó. En el caso de la presencia de nues-

tra Presidenta Claudia Sheinbaum en su mensaje para celebrar sus 7 años de la 4T en su mensaje ante un lleno de la plaza central de la CdeM, con acarreados como dice la llamada "oposición", como si en los sexenios Priistas y Panistas no lo hayan hecho" o ya se les olvido" . Fue muy puntual a las acciones emprendidas por la "oposición", de querer inventar todo tipo de informaciones falsas para lastimar a su gobierno, lo cual comentó con voz alta y firme " A México y a mi gobierno nada ni nadie defendrá, ¡¡¡ya que estas falsas acusaciones fortalecen a mi gobierno!!!

Y por lo que se refiere a la presencia de nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum y al primer ministro de Canadá mark Carney al sorteo de la copa del mundo llevada a cabo en Washington, con la presencia del que se sigue creyendo el rey de todo el mundo, aunque su aprobación se encuentre por niveles muy bajos en todos los estados de la Unión Americana, ya sean republicanos o demócratas, por las locuras que esté enfermo mental, hace y dice un dia y al otro las contradice Donal Trump.

En este evento le ordenó al Presidente de la FIFA Infantino, le otorgará una estatua que simboliza el premio de la paz, con una medalla a dicho premio, lo que demostró que Infantino fue muy obediente y está muy metido en temas políticos que favorezcan a la alicaidá política de Donal Trump, no solo en su país si no en todo el mundo. Ya que según información internacional proporcionada por diferentes medios de comunicación ven claramente como el presidente de Rusia Putin le da el "avión" en todas las propuestas que hace para poder alcanzar la paz con Ucrania. Y lo mismo hace su presidente Ucraniano Volodimir Zelenki. Al comentar que las propuestas de paz presentadas por Donal Trum. no son reales y presentan ciertos intereses para los Estados Unidos, ya que este "mañoso" presidente Norteamericano le vendió y le sigue vendiendo armamento a Ucrania para continuar la guerra con Rusia. O dicho en otras palabras, para Donal Trum le interesa solo los negocios personales "más que para su país".....

Ver para creer

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- DGA cierra 2025 aprobada.
- Cuarta Audiencia Pública
- de la Gobernadora Delfina.
- Regresa la rata al estable.

Ayer quedó demostrado que a la jefa política del estado se le respetó. Simplemente se está con ella o se está en contra, porque aquí no existe lealtad a medias... NOTAS COR-TAS: Lejos de dormirse en sus laureles por tantos éxitos acumulados en estos años y en especial éste que está por concluir y en el que una vez más se posicionó como el edil varón mejor evaluado del Estado de México y uno de los mejores a nivel nacional, según encuestas del "Ranking Nacional de Alcaldes de México", el Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, continúa trabajando con programas como el SIN-BA, Sin Baches, rehabilitando y re-encarpelando calles que llevaban más de 40 años sin recibir mantenimiento ... En solo un año, el

alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez impulsó un Plan de Obra Pública con una inversión inédita más de 150 obras en proceso; una Estrategia de Seguridad con Todo encabezada por una Guardia Municipal de proximidad; un Plan Hídrico en marcha impulsando una reingeniería del agua y diversas acciones, operativos para recuperar espacios públicos y programas que han dejado legados y más de 50 Huellas de la Transformación y 10 Senderos Seguros y Luminosos en beneficio de más de 400 mil naucalpenses. En su Primer Informe de Gobierno, Montoya Márquez destacó que, hoy Naucalpan ya cuenta con la Universidad Rosario Castellanos, un legado para las juventudes naucalpenses, obra postergada por administraciones pasadas; en el mismo sentido, la Línea 3 del Mexicable que con el impulso de la Gobernadora Delfina Gómez tiene un avance de más del 52%. Otra obra que será un legado es la rehabilitación con concreto hidráulico de las laterales del Periférico Norte, abandonado por más de una década y hoy con recur-

sos propios ... La Presidenta del DIF Toluca, Rocío Pegueros Velázquez, presentó su Primer Informe de Actividades, donde destacó el trabajo realizado durante 11 meses de gestión con acciones orientadas a garantizar el bienestar de las familias, fortalecer los servicios comunitarios y consolidar una capital donde el corazón de la transformación toca a cada persona ... La Presidenta Municipal de Mexicalzingo, Saray Benítez Espinoza, rindió su primer informe de gobierno y lo hizo acompañada de alcaldes invitados y legisladores como la morenista Paola Jiménez Hernández, entre muchos otros asistentes ... En la administración de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, se reunió por primera vez la sociedad y el sector empresarial, a fin de impulsar leyes que permitan la reducción de trámites y requisitos para una apertura rápida e inmediata de negocios, con lo que se protegen excesos en temas de verificaciones e inspecciones. Así lo afirmó la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Laura Hernández González, a través de la Comisión Estatal de Mejora Regulatoria (Comer), que ha identificado áreas de mejora e implementación de políticas efectivas, lo que permitió que se impulsaran importantes leyes. Y ya que la mencionamos, Laura González Hernández inaugurará esta mañana la Feria de Innovación y Economía Social "FIES Edomex 2025" ... La Presidenta Estatal del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, es la única de todos sus homólogos partidistas que tiene una atención con la prensa que cubre sus actividades, la fuente tricolor, .. Feliz "ombligo" de semana, raza! ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

PANORAMAS



COLUMNAS

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

El centro de Toluca se llena de comercio informal "tolerado" o "temporales".

En el Ayuntamiento de Toluca encontraron la forma de hacer pasar a los vendedores ambulantes como comerciantes de "época".

Curiosamente, justo cuando el alcalde de Toluca, Ricardo Moreno no se encuentra en su despacho, ya que está de incapacidad.

Por un lado, la administración que encabeza Ricardo Moreno presume el trabajo que hacen para tapar baches, por otro lado se esfuerzan en atraer reflectores para temas negativos.

Para el líder de Canaco en el Valle de Toluca, Fernando Reyes, el problema del ambulantaje empeora en la capital mexiquense, pero también en otros municipios cercanos, como es el caso de Metepec y Zinacantepec.

Sin duda y aunque son temporales, se nota más su presencia en esta época, es una competencia desleal.

A lo anterior se le suma una importante carga impositiva que afecta especialmente al comercio informal.

DATO DEL DÍA

La inflación empieza una racha a la alza y se acerca al 4% que es el límite aceptado por Banxico.

En noviembre repunta al 3.80%

Los alimentos por debajo de la media, pero la carne se mantiene por arriba del 4%.

Productores han mostrado inquietud porque el año entrante, el precio de la carne roja puede dispararse.

Y es que la administración federal ha considerado sacar este producto del Pacífico lo cual afectará a los consumidores.

También es un problema el gusano barrenador que no han podido controlar.

PREGUNTA DEL DÍA

¿Morena y el poder en el Estado de México en guerra?

¿El PT empieza a ser un problema para la Gobernadora?

¿Qué tanto respeto le tienen a la imagen de la mandataria estatal los de su partido o los que forman parte de la alianza?

¿Quién controlará a estos actores políticos el año entrante cuando empiece la carrera rumbo a la elección del 2027?

¿Existe enfrentamiento entre Higinio Martínez, Horacio Duarte y la mandataria estatal?

Ya fue el primer informe del presidente municipal, Ricardo Moreno, lo acompañó la mandataria estatal y a pesar de eso realizó su marcha maquinilla que pocos creyeron y la mayoría sabe que fue, tal y como lo hicieron en la Ciudad de México, presionando a los trabajadores.

Cumplió con su Toluca de fantasía y se fue, tranquilamente porque tenía asuntos personales que atender.

No volverá hasta el próximo año, no habrá más conferencias, a menos que deje a un encargado. Ya fue mucho trabajo para el alcalde en 11 meses.

Viene el año intermedio de su gestión, el año que se van a preparar para el 2027 que es electoral y con ello al menos tres preguntas vienen a la mente.

¿Quién le ayudó a Ricardo Moreno para ser primero candidato y luego alcalde de Toluca? ¿Lo traicionó y quiere la reelección porque ya se siente empoderado y cabeza de grupo? ¿Atenderá la instrucción de la gobernadora o se irá por la libre como lo hizo con su marcha de fantasía?

AMBULANTES ANTE LA FALTA DE ALCALDE

Pues la parte política ya se cumplió, Ri-

cardo Moreno está satisfecho, hizo "demasiado" en 11 meses.

Ya se fue de incapacidad y entonces, si más de un semestre los tolqueños sufrieron por los baches, ahora toca sufrir por la multiplicación de vendedores ambulantes en varios puntos de la ciudad, incluso el centro o sobre todo el centro.

La diferencia es que ahora no tendrán que esconderse de los inspectores, porque "amablemente" la administración municipal se puso a dar permisos para que los informales inunden las calles del centro.

Esos sí, les pidieron que colocaran un estante con una manta que los identificara.

Lo que parece la misma operación de todos los años, grupos de comerciantes ambulantes acaparan todos los espacios y son los que determinan quién y qué pueden vender y el Ayuntamiento da el permiso.

Perdón entonces, ¿Cuánto van a cobrar? ¿Cuánto van a cobrar en realidad? ¿El recurso entrará a las arcas municipales y con qué concepto se conocerá? ¿Los recursos para que servirán? ¿Cómo ayudarán a los comerciantes establecidos que además de pagar sus licencias tienen que hacer lo mismo con innumerables requerimientos, de innumerables instancias, municipales, estatales, federales?

¿Es totalmente transparente lo que hace el Ayuntamiento en torno a los vendedores ambulantes que se van a ubicar en diferentes espacios de la capital o al final nadie tendrá las cuentas claras?

FERNANDO REYES DE CANACO, EL AMBULANTAJE ES UN PROBLEMA QUE NO ES EXCLUSIVO DE LA CAPITAL.

Para el líder de Canaco en el Valle de Toluca, Fernando Reyes, el ambulantaje se mantiene como el principal problema y competencia desleal que se presenta para el comercio establecido.

Porque si bien intentan controlarlo con medidas como los permisos, lo cierto es que es un problema que se multiplica durante la época decembrina, que es una de las mejores para el comercio.

Por otro lado, son negocios que no reciben inspección de ningún tipo y de ninguna instancia, sólo la municipal que les da el permiso, pero nadie los regula para por ejemplo, los que venden comida lo hagan con higiene o si venden productos en mal estado los cambien.

Por otro lado, además de esa competencia desleal, el comercio establecido recibe del gobierno federal una carga importante impositiva, que seguramente aumentará el año entrante y una regulación que se vuelve asfixiante para los formales y muy sencillo para los ambulantes que se quedan con casi todas las ganancias.

Mientras, Ricardo Moreno puede descansar a gusto, cumplió con su deber 11 meses. Y llegará con pilas recargadas en el 2025 para pensar si busca la reelección o brinca a otra posición que cumpla sus expectativas. Supone que ya no necesita del que fuera su líder y que hizo todo para que fuera alcalde.

DATO DEL DÍA: INFLACIÓN AL ALZA. FRUTAS Y VERDURAS CON PRECIO ESTABLE, LA CARNE SIGUE CARA Y PUEDE EMPEORAR EL AÑO ENTRANTE.

El INEGI cambió el año base para medir la inflación y con eso, el indicador bajó de forma importante, incluso ha estado durante gran parte del año, por debajo del 4% y es que de acuerdo al Banco de México, que este indicador se encuentra entre el 3 más/menos un punto es un balance positivo.

En el 2025 ha estado por debajo del 4% pero en las últimas quincenas empieza a mostrar tendencias al alza y para el mes de noviembre ya llegó al 3.80% general.

La inflación empieza a presionar al alza por el costo sobre todo de alimentos, bebidas y tabaco, así como los productos pecuarios. Los primeros por arriba de la media nacional y llegaron al 5.07%, mientras que los segundos al 7.69%.

Los productos que aumentaron de forma importante su costo en noviembre fueron el jitomate a un 14.34%, el chile serrano un 24.76% y la calabacita a un 17.05%. La barrera del 4% en la inflación no está lejana y el año entrante cuando el gobierno federal empieza a cobrar el aumento de impuestos, sobre todo de refrescos y cigarrillos, el indicador se va a presionar aún más.